
 
 

 

ACTA 72°ASAMBLEA PLENARIA DEL CONFEDI 

4 de noviembre de 2022  

Coorganizada con la Facultad de Ingeniería Universidad de Buenos Aires 

En el día de la fecha, 4 de noviembre de 2022, en Facultad de Ingeniería Universidad de Buenos Aires 

FIUBA, siendo las 15.00 horas y habiendo alcanzado el quórum necesario se da comienzo a la 72° 

Asamblea Plenaria del Consejo Federal de Decanos de Ingeniería de la República Argentina. 

El presidente, Ing. Néstor Braidot y el secretario general Ing. Alejandro Martinez inauguran 

formalmente la Asamblea Plenaria. 

A continuación, se deja constancia de las y los presentes, ante escribano público: GRAF CARIDE, 

Diego; CAMPANA, Diego Martín; ETEROVIC, Jorge; GOLMAR, Federico; CARRANZA, Ricardo Mario;  

OKULIC, Nora Beatriz;  STAFFA, Alejandro; ALVAREZ, Francisco; BASUALDO, Pedro Juvenal; 

BRAIDOT Néstor Bruno; CABRERA Miguel Ángel; CAPUTO Diego Christian; DE VINCENZI Marcelo; 

FAGGI, Ana; GIORDANO LERENA Roberto; GUERCI Alberto; LEDESMA Alberto Alejandro; LESSER 

Néstor Eugenio; MEDRANO Gustavo Enrique; MARTINEZ, Alejandro Manuel; OLIVETO Guillermo 

José; ORELO Graciela Miriam Ethel; PASCAL Oscar Manuel; RECABARREN Pablo Genaro Antonio; 

TOLOZA Alberto; UTGES Graciela; ACTIS, Marcos Daniel; BASSET, Ana; BENTIN, Marcela Paola; 

BOSCO, Ricardo; CASADO, Héctor Raúl; DAVID, Oscar; DE BORTOLI, Mario Eduardo; DURIGUTTI, 

Julián Alberto; FERNANDEZ, Oscar Mario; FLORES, María Elizabeth; GARAVENTA, Luis; GREGORIO, 

Fernando; INFANTE, Patricia; LUCERO, Julio Gerardo; MACAÑO, Héctor Rubén; MARTINEZ, Enrique 

Nicolás; MARTINEZ, Diego César; MOLINA, Miguel Angel; MOSTANY, José Antonio; OVIEDO, Luis 

Oscar; PERDUCA, Martina Juliana; PRADA, Federico; RICCI, Luis Agustín; ROBIOLO, Graciela; 

SANCHEZ, Ana del Valle; SERRALUNGA, Martín José; SUAREZ, Mariana; VARGAS, Luis Alejandro; 

VIDAGUREN, Juan; ZAPATA, Luz Marina. 

 

A continuación, se designan dos personas para firmar el acta de asamblea: el Ing. Alberto Guerci, 

Decano de la Universidad de Belgrano Facultad de Ingeniería y Tecnología Informática y el Ing. Luis 

Garaventa. Decano de la Universidad Tecnológica Nacional Facultad Regional Avellaneda. 

Luego, se da paso a la lectura y puesta a consideración de la Asamblea, las actas de las sesiones de 

comisiones realizadas durante el día de ayer y esta mañana. 

 

COMISION DE ENSEÑANAZA Y ACREDITACIÓN – Presidente Ing. Pablo Recabarren 

 

Siendo las 9.00 hs del día 4 de noviembre de 2022, en la sala del HCD de la FIUBA, se da comienzo 

a la sesión de la Comisión de Enseñanza y Acreditación, y la Comisión de Terminales y actividades 

reservadas de CONFEDI, con la presencia de 43 asistentes. Se comienza con la lectura de del acta 

de la segunda comisión, y a las 10 hs con la Comisión de Enseñanza. 

El Presidente agradece la presencia de las/os asistentes y el trabajo de la Sra. Secretaria, Ana 

Sánchez, así como la participación de la Ing. Claudia Guzmán, y los Ings.  Cukierman y Morano como 

asesores, así como a la dirigencia de CONFEDI, Ing. Braidot, Inga. Utges e Ing. Martínez, por su trabajo 

y compromiso con las cuestiones de responsabilidad de la Comisión. 



 
 

 

Posteriormente se informa sobre diferentes aspectos vinculados con los procesos de acreditación de 

las carreras de ingeniería, tales como reuniones mantenidas con autoridades de CONEAU, 

elaboración de material informativo, actividades virtuales como las reuniones de Comisión, y 

presenciales, como las realizadas durante el CADI-2022, y las actividades a realizarse a continuación 

de esta sesión de Comisión, por parte de las Ingas. Printista y Guzmán. 

En presidencia se plantea la problemática de pares capacitados para evaluar planes por 

competencias y lo conversado con CONEAU en tal sentido, y una reciente propuesta surgida desde 

el seno del Comité Ejecutivo (miércoles 3/11), a proposición del Ing. Giordano Llerena, para avanzar 

en una capacitación desde CONFEDI, para poder contar con evaluadores a proponer a CONEAU. 

Esta propuesta es complementada por parte del Ing. Cukierman, quien sugiere la elaboración de una 

guía para evaluadores por competencias, la cual es acogida positivamente por los presentes. 

Se escuchan propuestas y preguntas, lo que genera un espacio de discusión abierto, con la 

participación de varios de los presentes. 

Se informa sobre dos reuniones, una organizada por la Red EMCI, en Oro Verde, y otra por la Red 

IPECyT en San Nicolás de los Arroyos, esta última compartida con el Dr. Luis Garaventa y el 

Dr.  Guillermet de CUCEN, recomendándose el trabajo articulado entre redes de carreras y redes 

transversales como las mencionadas. Algunos asistentes realizan comentarios en referencia. 

Se propone además la implementación de instancias de capacitación acerca del software de 

CONEAU, pudiendo elaborarse una guía sobre el particular.    

Finalmente se pasa a la discusión sobre las autoridades de la Comisión para el próximo período 

proponiéndose a la actual Vicepresidenta, Dra. Graciela Utges como Presidenta de esta Comisión y 

al Dr. Luis Garaventa como Secretario de esta, propuestas que son aceptadas por los presentes y 

quedan a consideración de la Asamblea. 

Siendo las 10.50 hs y no habiendo más temas que tratar, se da por finalizada la sesión de esta 

Comisión de Enseñanza. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISION DE EXTENSION Y TRANSFERENCIA – Presidente Ing. Gustavo Medrano 

 

Siendo las 15:30 hs del día 3 de noviembre de 2022 se inicia la Reunión de Comisión de Extensión y 

Transferencia, con la participación de 25 decanos y decanas.  

El presidente de la Comisión, Gustavo Medrano, presenta para su tratamiento los siguientes temas 

según el orden del día: 

1) Industria 4.0 en las carreras de Ingeniería en Argentina 

Se informa la consolidación del trabajo con los referentes en Industria 4.0 designados por los decanos 

y decanas. Varios de los decanos presentes solicitan que se vuelva a convocar desde la Comisión a 

una actualización de los referentes.  



 
 

 

Se describe la Jornada Virtual el 15 de noviembre de 2022 sobre Gestión Sostenible de la 

Transformación Digital donde se presentaron 19 trabajos acerca de experiencias en los siguientes 

ejes temáticos propuestos:  

Tecnologías 4.0 

Gestión y Organización 

Industria 4.0 centrada en las personas, sociedad y medioambiente 

La enseñanza de la Industria 4.0 en las carreras de Ingeniería 

Se sugiere la convocatoria a una reunión de trabajo presencial con los referentes y a partir de allí 

analizar la posibilidad de formalizar una red temática CONFEDI. 

2) Rally Latinoamericano de Innovación  

Se realiza un resumen de la Edición 2022. Se informa de la participación de la comisión en la 

organización del evento y se discuten los objetivos de conseguir sponsors y ampliar el número de 

sedes en Argentina y en otros países. Dos decanos aportan casos propios de curricularización del 

Rally de Innovación. 

3) Relación con el Instituto de Tecnología Industrial (INTI) 

Se repasan las acciones ya realizadas en cuanto a la incorporación de laboratorios de Universidades 

a la Red INTI SAC y el convenio INTI-CIN-CRUP para flexibilizar y facilitar los convenios específicos 

por PPS entre el INTI y las UUAA. Se intercambian diferentes experiencias entre los decanos/as 

relacionadas con el INTI. 

4) Autoridades de la comisión en el período noviembre 2022- noviembre 2023 

Se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Dr. ing. Marcos Actis de la 

Universidad Nacional de La Plata para la presidencia y del Dr. Diego Martinez para la Secretaría de 

la comisión. 

Siendo las 16.30 hs, se da por finalizada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN DE TERMINALES Y ACTIVIDADES RESERVADAS – Presidente Ing. Roberto Giordano 

Lerena  

 

Siendo las 9 hs del 4 de noviembre se reúne la Comisión de Terminales y AARR de CONFEDI, en 

forma plenaria, que fue tratando los siguientes temas: 

Estado de avance del trámite de aprobación de las AARR y propuesta de estándares de Ingeniería en 

Energías Renovables. El presidente informa respecto del avance del trámite que ya tiene acuerdo 

formal del CIN y un acta favorable de la UVA Ingeniería del CRUP. 

Estado de avance en el trámite de aprobación de las AARR de las Licenciaturas en Cs Ambientales y 

de la rectificación de las AARR de Ingeniería Ambiental conforme la propuesta de la RUDIA. El 



 
 

 

presidente informa respecto de los antecedentes y el avance del trámite que ya tiene acuerdo formal 

del CIN y un acta de no acuerdo de la UVA Ingeniería del CRUP. Este es un tema de especial 

preocupación para CONFEDI y que puede tener efectos técnicos y políticos para todas las carreras 

de ingeniería, e incluso más allá. 

El presidente de la comisión comunica que se elevó al CU, CIN y CRUP la solicitud de la Red 

RADHIRHI sobre inclusión de tres Descriptores de Conocimiento relacionados con Riesgo Hídrico, en 

la Resolución del Ministerio de Educación 1542/2021, Anexo I – Contenidos Curriculares Básicos – 

Ingeniero Hidráulico/en Recursos Hídricos. 

El presidente de la comisión comunica que se avanzó en el documento de Caracterización de una 

carrera de ingeniería para las carreras de la órbita de CONFEDI.  Se concretó una primera reunión 

con el plenario de AUDEAS en orden a tratar de generar un documento único de Caracterización de 

una carrera de ingeniería, con dos grandes familias de carreras de ingeniería, respetando las 

particularidades de cada una y compartiendo el marco conceptual. AUDEAS ya tiene el documento 

de CONFEDI. Se conformará una comisión entre ambas instituciones a efectos de la elaboración del 

documento final. Se propone, en este punto, que la comisión comience a trabajar también el tema de 

la inclusión del vocablo ingeniería en los títulos de pregrado. 

Se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Ing. Recabarren para la 

presidencia de la comisión y Alberto Guerci como secretario. 

Siendo las 1015 hs se da por finalizada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Comisión de Ciencia y Tecnología – Presidente Ing. Miguel Cabrera 

 

El día 03 de noviembre de 2022 a las 17:00 hs. se reúne la Comisión de Ciencia y Tecnología en el 

marco de la 72° Reunión Plenaria y Asamblea de Decanas y Decanos del CONFEDI con la 

participación de 45 socios.   

El encuentro se lleva a cabo de modo presencial y es moderado por el Presidente de la Comisión, 

Ing. Miguel Ángel Cabrera.  

Se hizo una breve enumeración de las acciones desarrolladas por la Comisión durante el último año. 

Seguidamente se presentó el tema general que contempla las distintas actividades a desarrollar en 

el año 2023. Este tema se puede describir como: “Desarrollo de acciones para la formación en la 

Gestión de Proyectos y de los Recursos en Ciencia y Tecnología”. 

Las acciones propuestas por la Comisión son las siguientes: 

Conversatorios sobre Proyectos Interinstitucionales 

Se propone llevar a cabo, en diferentes fechas Conversatorios sobre Proyectos Interinstitucionales 

de Ciencia, Tecnología y Desarrollo. 

 

Objetivos: 



 
 

 

Orientar a la audiencia sobre el diseño y presentación de Proyectos Interinstitucionales a nivel local 

e internacional. 

Realizar un análisis sobre los desafíos necesarios a abordar cuando se trabaja de manera 

transdisciplinaria e interinstitucional. 

Compartir vivencias y miradas sobre presentaciones entre varias instituciones. 

Realizar la exposición de casos exitosos. 

Identificación de fuentes de financiamiento para Proyectos de CyT 

Se trata de identificar con los asistentes información Nacional e Internacional sobre 

organismos que otorgan financiamiento para proyectos de CyT. 

 

Objetivos: 

Orientar a la audiencia sobre las diferentes fuentes de financiamiento. 

Tipos y concepto de ventanilla a término y abierta. 

Realizar un análisis de los grados de complejidad de presentaciones en función del financiamiento. 

Orientación por temáticas regionales para lograr financiamientos. 

Realizar la exposición de casos exitosos. 

Redacción de Proyectos Científicos y de Desarrollo 

Se propone orientar a la audiencia sobre redacción eficaz para aplicar a proyectos de 

Investigación y Desarrollo. 

 

Objetivos: 

Orientar a la audiencia sobre redacción de Proyectos de Investigación y desarrollo. 

Asesorar sobre la forma de diseñar propuestas de Investigación de acuerdo con los formatos de las 

convocatorias. 

Esta propuesta fue avalada por los socios presentes, quienes además propusieron contemplar las 

siguientes actividades: 

Desarrollar indicadores para la valoración del producto de los proyectos de investigación. 

Compartir recursos en el desarrollo de los proyectos entre las distintas unidades académicas. 

Buscar formas de documentar la transferencia a empresas y organismos. 

Crear grupos de contacto con las empresas que trabajan en la Industria del Conocimiento. 

Desarrollar una aplicación que publique las distintas convocatorias de investigación. 



 
 

 

Finalmente, se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Ing. Jorge Eterovic 

para la presidencia y a la Ing. Nora Beatriz Okulik como secretaria de la comisión. 

Siendo las 17:55 hs. del 03 de noviembre de 2022, se da por finalizada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Comisión de Interpretación y Reglamento – Presidente Ing. Toloza 

 

Da lectura al acta el Ing. Alberto Toloza, presidente de la comisión. 

El día 3 de noviembre, a las 15:00hs se reúne de forma presencial la Comisión de Posgrado en el 

marco del 72 plenario del CONFEDI que se lleva a cabo en la Facultad de Ingeniería de la Universidad 

de Buenos Aires, presidida por su secretario el Ing. Alberto Toloza, Decano de UTN San Francisco, a 

fin de desarrollar la siguiente agenda contando con una asistencia de 27 decanos: 

Revisión de documento preliminar del reglamento de funcionamiento de asamblea. 

Presentación de los avances del nuevo estatuto del CONFEDI. 

Luego de hacer de introducir de cada punto se, se realizaron intercambios de opiniones arribando a 

los siguientes consensos: 

Considerar los aportes y ajuste propuestos por los decanos asistentes a la comisión a fin de que 

queden reflejados en el reglamento de asamblea y en el nuevo estatuto. 

Ajustar la redacción de ambos documentos a fin de que conceptualice el espíritu de los intereses del 

CONFEDI en los términos jurídicos necesarios sin hacer alusión a un género específico.  

Ajustar la fecha de presentación de memoria y cierre de balance previsto en el artículo 21 del Estatuto 

al mes de Julio o Agosto del mismo año para que sea presentado por el Comité Ejecutivo en servicio. 

Poner a la brevedad a consideración de Comité Ejecutivo una versión ajustada de ambos documentos 

incorporando los aportes de los integrantes de la comisión. 

Por último, se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Dr. Marcelo De 

Vincenzi como presidente y el Ing. Alberto Toloza como secretario de la comisión. 

Siendo las 16:30hs y no habiendo más temas que tratar finaliza la reunión.   

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Comisión de Posgrado - Presidente Ing. Marcelo De Vincenzi 

En el día de la fecha a las 12:00hs se reúne de forma presencial la Comisión de Posgrado en el marco 

del 72 plenario del CONFEDI que se lleva a cabo en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de 

Buenos Aires, convocada por su presidente de comisión el Dr. Marcelo De Vincenzi, Decano de la 

Facultad de Tecnología Informática de la UAI, su secretario Dr. Sebastián Graf de Universidad de 



 
 

 

Favaloro y su vocales Dr. Diego Campana de UNER y la Dra. Patricia Hoch de la UNS, a fin de 

desarrollar la siguiente agenda contando con una asistencia de 43 decanos socios: 

Avances en los objetivos direccionales de la Comisión de Posgrado trazados para el 2022. 

Estado en los programas de financiamiento de posgrado Fintech, Repositorio RADoI, Programa de 

Apoyo a los Posgrados de Formación de Docentes en las carreras de Ingeniería, PROAPFI.  

Internacionalización de las carreras de posgrado. Visita a la comisión de Dr. Flavio Corradini 

Presidente del CUIA (Consorcio universitario de Italia y Argentina). 

Reflexiones sobre conceptos de flexibilización curricular en el marco de Diseños Curriculares 

Basados en Competencias alineados a Resultados de Aprendizaje. 

Luego de hacer las presentaciones de cada punto y puesta en consideración, se realizan intercambios 

de opiniones arribando a los siguientes consensos: 

Mantener los objetivos direccionales de la comisión focalizando los esfuerzos principalmente en el 

relevamiento de buenas prácticas de las carreras de posgrado. 

Dar continuidad a los ciclos conferencias, seminarios, talleres y conversatorios de buenas prácticas 

a fin compartir experiencias y construir conocimiento vivencial. 

Elaborar propuestas de internacionalización del currículum sobre la base de actividades concretas y 

objetivos deseados. 

Mantener un estrecho vínculo con las redes RADoI y la comisión de posgrado de otras redes como 

RIISIC. 

En último lugar, se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Dr. Diego 

Campana como presidente y el Dr. Marcelo De Vincenzi presidente saliente como secretario de la 

comisión. 

Siendo las 14hs y no habiendo más temas que tratar finaliza la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Comisión Ad-hoc MUJERES, GÉNERO Y DIVERSIDAD en INGENIERÍA (MuGeDi) – Presidenta 

Maria Peralta 

Siendo las 15.30 hs del día 3 de Noviembre de 2022, en el aula 401 se da comienzo a la sesión de la 

Comisión de Mujeres, Género y Diversidad, con la presencia de 11 asistentes, indicando que la 

presidenta, Ing. María Peralta de UNICEN, no pudo estar presente por compromisos con la 

Universidad. 

En primer lugar, se tratan los avances en el desarrollo de las actividades del año 2022, 

complementando con una presentación en PPT, que se anexa a continuación: 

 

1. Reunión Comisión MuGeDI, Noviembre 2022 

 

Objeto: Repasar la actividad realizada, destacando algunas más relevantes y compartir opiniones, 

comentarios y continuidad del trabajo de la comisión. 



 
 

 

 

 
 

2. Avances en el desarrollo del Plan de Actividades 2022 de la Comisión 

 

1. Convocatoria a Referentes de las UUAA 

Se cuenta con 42 referentes correspondientes a las 118 UUAA socias de CONFEDI 

2. Relevamiento de Información a través de un formulario generado al efecto. 

3. Clasificación y análisis de la información. 

 

 

 

  



 
 

 

4. Análisis y Evaluación de la Capacitación “Formación de Formadoras/es en Ley Micaela 

para las Facultades de Ingeniería” 

 

 
 

A la fecha se está desarrollando la segunda cohorte con muy buena convocatoria. 

 

3. Participaciones en eventos y publicaciones 

1. Conversatorios 

En el marco de la 71 ° Plenaria, Mayo de 2022, se realizaron 

 



 
 

 

Conversatorio con invitada 

En primer lugar, contamos con la participación de: 

Prof. Dra. Silvia Kochen  

Investigadora, Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Prof. Fac. 

Medicina, Univ. Nacional de Buenos Aires (UBA). Vicedirectora Unidad Ejecutora en Neurociencias y 

Sistemas Complejos (ENyS), CONICET – Univ. Nacional A. Jauretche (UNAJ) – Hosp. El Cruce "N. 

Kirchner", F. Varela, Pcia Buenos Aires.  

Fundadora y Secretaria de RAGCyT (Red Argentina de Género, Ciencia y Tecnología) 

Cineasta. 

Silvia se refirió, a partir de su amplia experiencia en investigación y del trabajo en la RAGCyT, a 

cuestiones relacionadas con: 

 “¿Cuándo se construyen las vocaciones?” 

Su participación permitió reflexionar sobre cuestiones relacionadas con la influencia del ambiente en 

la construcción de vocaciones en niñas y niños de interés para la planificación de actividades en este 

sentido. 

 

Conversatorios con referentes  

 

Se presentaron a 2 referentes de Fac. de Ings. 

Esp. Ing. Mercedes Erck, Ingeniera Electricista. Especialista en Gestión de Producción y Ambiente. 

Profesora-Investigadora en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Misiones. 

Directora de Posgrado en el área de Formación por Competencias en Carreras de Ingeniería y 

Vicedirectora del Laboratorio Educativo MECEK, en la misma Facultad. Miembro de la Cátedra Abierta 

Latinoamérica "Matilda y las Mujeres en Ingeniería", participando en el Comité de Investigación. 

Dra. Ing. Silvia García de Cajén Ingeniera Electromecánica y Laboral. Doctora por la Universidad de 

Santiago de Compostela (España). Especialista en Enseñanza de las Ciencias. Profesora-

Investigadora en la Facultad de Ingeniería de la UNICEN (FIO). Representante institucional de la FIO 

en el Comité de Educación de la Cátedra Abierta Latinoamérica “Matilda y las Mujeres en Ingeniería”, 

participando como Coordinadora del Comité de Investigación e integrante del Comité de Educación. 

  Se refirieron al tema 

“Formación por competencias en Ingeniería con perspectiva de género”. 

• En segundo lugar, se presentaron experiencias sobre Buenas Prácticas en FI UNAHUR.  En 

representación del Ing. Gustavo Medrano Decano de la FI de UNAHUR, miembro de la 

Comisión MuGeDi 

 

2. Entrevistas 

 

Se han respondido entrevistas de: 

 

Radio 10: Programa desde el Conocimiento 

Radio Universidad de la UNICEN 

Redes de CONFEDI, FIO UNICEN 

Medios gráficos y radiales en ocasión del 8M y 23J 

 

  



 
 

 

3. Congresos y Eventos 

 

• CADI CAEDI 

Presentación del artículo “Ingeniería con perspectiva de género: la agenda de CONFEDI”, 

COMISIÓN MUJERES, GÉNERO Y DIVERSIDAD EN INGENIERÍA, CONFEDI Peralta, María Haydée; 

Sánchez, Ana; Godoy Guglielmone, María V.; Villarreal, Myriam E; Suarez, Mariana; Rathmann, 

Liliana; Liscovsky, Pablo; Molina, Miguel A; Giordano Lerena, Roberto; Medrano, Gustavo 

 

• PRIMER SIMPOSIO DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN LATINOAMERICANO DE MUJERES 

EN INGENIERÍA 

Presentación de Conferencia Magistral 20-10-2022 

 

• CONVERSATORIO CATEDRA ABIERTA LATINOAMERICANA MATILDA 

 

 

4. Publicaciones 

Se realizaron presentaciones para su publicación de los eventos mencionados: CADI-CAEDI 2022, 

SIILMI 

Además, se publicó en RADI19 en Secciones Permanentes de CONFEDI la nota:  Comisión Mujeres, 

Género y Diversidad en Ingeniería: Contexto y Propuesta de Trabajo 2022, mayo de 2022 

 

4. CONFEDI en la CAL “Matilda y las Mujeres en Ingeniería” 

1. Recorrido 2022. Ana Del Valle Sánchez, Liliana Rathmann, María Peralta 

Hasta Julio de 2022 la representación de CONFEDI en el Comité Ejecutivo de la CAL “Matilda y las 

Mujeres en Ingeniería” estuvo a cargo de Liliana Rathmann 

Desde Julio de 2022 en representación de CONFEDI Ana Sánchez y María Peralta forman parte del 

Comité Ejecutivo de la CAL “Matilda y las Mujeres en Ingeniería” 

 

Es oportuno destacar la misión de la CAL 

 

Misión: Se trata de un espacio académico para el debate, la reflexión, la construcción colectiva de 

conocimiento, la docencia e investigación y la realización de actividades dinamizadoras y promotoras 

de la igualdad de derechos, oportunidades y espacios para las mujeres en el ámbito académico y 

profesional y para el fomento de las vocaciones por la ingeniería en niñas y jóvenes en América Latina 

y el Caribe. 

 

En ese marco se han desarrollado numerosas actividades que pueden revisarse en la página de la 

cátedra. www.catedramatilda.org.ar. Esas actividades han permitido que CONFEDI logre una 

presencia en Latinoamérica en la temática Perspectiva de Género en Ingeniería en consonancia con 

sus objetivos estratégicos. 

 

En el presente se destacan, entre otras, las actividades: Libro Matilda IV (en edición), I Simposio de 

Investigación e Innovación Latinoamericano de Mujeres en Ingeniería realizado con excelente 

repercusión los días 20-21 de Octubre del corriente año, podcast diagramados y editados por Adriana 

Paez Pino y Liliana Rathmann y que se presentarán a continuación. 

  

http://www.catedramatilda.org.ar/


 
 

 

2. Podcast CAL 2022.  Presenta Liliana Rathmann 

 

Cabe aclarar que en el drive de la comisión se encuentra más información sobre las actividades 

informadas en el presente. 

 

Se agradece el trabajo realizado por la comisión y el acompañamiento de los/las decanas/decanos 

miembros de esta durante este 2022. 

 

Posteriormente se informa sobre la propuesta de trabajo para el año 2023, en la que surge la 

necesidad de consolidar la base de datos de referentes, el trabajo realizado con las 2 cohortes de 

Capacitadores formados en Ley Micaela y la ampliación del banco de Buenas Prácticas. 

Se escuchan propuestas y preguntas, lo que genera un espacio de discusión abierto, con la 

participación de varios de los presentes. 

 

Finalmente se pasa a la discusión sobre las autoridades de la Comisión para el próximo período 

proponiéndose a la Ing. Mariana Suarez como Presidenta de esta Comisión y a la Ing. Marcela Bentín 

como Secretaria de esta, propuestas que son aceptadas por los presentes. 

Siendo las 16.50 hs se da por finalizada la sesión. 

 

Comisión Ad-Hoc de PUBLICACIONES – Presidente Ing. Diego Caputo  

Siendo las 14.30hs del día 03 de noviembre de 2022, con la presencia de 20 asistentes, el Secretario 

de la Comisión y su Presidente se da por iniciada la reunión de la Comisión de Publicaciones de 

CONFEDI, con el siguiente orden del día: 

1. Incorporación de un sistema de gestión de artículos para las publicaciones de CONFEDI  

• Se propuso como objetivo anual desarrollar la incorporación de un sistema de gestión 

de artículos tipo OJS, para lo cual se están evaluando algunas propuestas presentadas 

por distintas unidades académicas, entre ellas FI UNER, FI UdeMM y UNS.  

2. Presentación de RADI 20: 

• Se presentó el volumen 20 de RADI. Breve repaso de las secciones permanentes y los 

artículos técnicos. Se debatieron temas varios, como: la gestión editorial y la 

incorporación de los editores asociados, el camino hacia la indexación y la tasa de 

aceptación y rechazo de artículos. 

3. Actualización de Pauta publicitaria para RADI: 

• Se debatieron los valores para la pauta institucional y publicitaria, los que quedaron 

como sigue: 

Facultades Instituciones Empresas 

Pauta anual: incluye 2 

ejemplares 

Pauta anual: incluye 2 

ejemplares 

Pauta anual: incluye 2 

ejemplares 

Marca: $15.000 Página: $72.000 Página: $108.000 

Presencia con logo institucional 1/2 Página: $45.000 1/2 Página: $67.500 

  1/4 Página: 27.000 1/4 Página: 40.500 



 
 

 

Los mismos se establecieron sobre la base de las 97/118 pautas recibidas en 2022 y la proyección 

de gastos para 2023. 

4. Política de libre acceso a los contenidos de RADI: 

• Siendo RADI una revista digital en línea y su acceso libre, se ve la necesidad de debatir 

sobre los términos en que se permitirá el acceso y uso de los materiales publicados 

en RADI, para lo cual se acuerda definir el tipo de licencia creative commons para 

compartir en forma segura los contenidos publicados. 

5. Varios. 

Conformación de la comisión para el período 2022 – 2023: Se define una propuesta que se tratará en 

el punto correspondiente 

Siendo las 15.30hs, y sin más temas para tratar, se da por finalizada la reunión de la Comisión de 

Publicaciones. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Acta Comisión de Presupuesto e Infraestructura – Presidente Ing. Martín Herlax. 

En el marco del 72° Plenario de CONFEDI organizado en la FIUBA, siendo las 17.00 hs. del día 03 de 

noviembre de 2022, se reúne la Comisión de Presupuesto e Infraestructura, con los siguientes temas 

a tratar: 

1. Informe Situación Económica Financiera 2022: 

Los recursos previstos para 2023 se calculan sumando el saldo del año 2022 y la contribución 

estimada por el cobro de la cuota societaria más la pauta de RADI. 

 

Situación Fundación Gral. Pacheco al 04/11/2022 

Saldo al 31/12/2021 $ 840.603,00 

Gastos ejecutados al 04-11-2022 $ 0,00 

Saldo al 04/11/2022 $ 840.603,00 

Reserva de fondos en U$S u$s 31.631,39 

 

Situación Fundación FI UNLP al 04/11/2022 

Saldo inicial al 31/12/2021 $ 1.200.419,12 

Monto recaudado Cuota Societaria (107 socios - $ 64.000,00). - $ 6.848.000,00 

Monto recaudado Cuota Societaria fuera de término (9 socios - $73.600). -  $ 662.400 

Monto recaudado RADI (98 socios - $ 12.000,00) $ 1.176.000,00 



 
 

 

Total, de Ingresos + saldo inicial $ 9.886.819,12 

Gastos ejecutados al 03-11-2022 $  -6.985.899,55 

Gastos Fundación UNLP $ -167.509,31 

Saldo al 03/11/2022 $ 2.733.410,26 

 

Los fondos existentes en la Fundación General Pacheco serán destinados para la futura compra y 

refacción de un inmueble propiedad de CONFEDI.  

2. Análisis en comisión y propuesta al plenario del valor de la cuota anual societaria 2023 

Considerando la inflación anual acumulada del corriente año 2022, la comisión propone ajustar la 

cuota anual societaria de las unidades académicas miembros del CONFEDI. 

Monto propuesto por esta comisión de la cuota anual societaria $ 128.000,00. 

El vencimiento de la cuota anual societaria operará el 31 de julio de 2023, fecha en que se notificará 

a los socios que no efectuaron el pago la aplicación de un recargo del 15%. 

3. Estimación Presupuestaria 2023 

Los recursos previstos para 2023 se calculan sumando el saldo del año 2022 y la contribución 

estimada por el cobro de la cuota societaria: 

 

Recursos previstos 2023: Cuota Societaria Anual 128.000,00 

Saldo inicial  $ 2.106.410,26 

Contribución estimada cuota 118 socios  $ 15.104.000,00 

Contribución estimada pauta RADI (15.000 x 80) $ 1.200.000,00 

Saldo al 31/12/2021 – Fundación General Pacheco $ 840.603,00 

Recursos previstos para cubrir actividades de 2023 $ 19.251.013,26 

Saldo en dólares u$s 31.631,39 

Estimación de gastos totales 2023 $ 19.000.000 

 

 

4. Integrantes de la comisión 2022-2023 

Se acuerda una propuesta que se presentará en el punto correspondiente del orden del día. 

Agradecemos el cumplimiento y la buena voluntad de los integrantes del CONFEDI, que contribuyen 

al cumplimiento de sus objetivos. 



 
 

 

Siendo las 18:00 horas y no habiendo más temas por tratar, se da por concluida la sesión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Acta comisión de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales – Presidente Ing. Guillermo 

Oliveto 

 

La reunión se lleva a cabo en el marco del 72 plenario del CONFEDI, en la Facultad de Ingeniería de 

la UBA. El temario por abordar incluye 4 temas: 

1. Asamblea GEDC Latam 

2. Multiconferencia LACCEI 2023 

3. Informe de ASIBEI (Presidencia) 

4. Elección de autoridades 

Asamblea GEDC Latam: se abordó el tema realizando una breve descripción del GEDC global y su 

capítulo latinoamericano, la posibilidad de integrar este capítulo sin pagar la membresía del GEDC y 

los desafíos y tareas realizadas durante la pandemia y en la salida, donde sucedió una falta de 

participación. Esto motivó la necesidad de un relanzamiento y la fijación de fecha de Asamblea de 

renovación de autoridades para el 1 de diciembre en el marco de la reunión anual del WEEF-GEDC 

en Ciudad del Cabo, en el horario local de las 11:30 horas. Néstor propuso que Mercedes envíe un 

forms para que se inscriban los que deseen participar a futuro en el GEDC Latam. 

Multiconferencia LACCEI: en el marco de la Multiconferencia LACCEI (consorcio latinoamericano y 

del caribe de instituciones de ingeniería), que se llevará a cabo en julio del 2023, se realizará el CLADI 

(Congreso Latinoamericano de Ingeniería) en la ciudad de Buenos Aires. La UBA y la UTN Buenos 

Aires se comprometieron con la organización del evento, que viene postergado desde el 2020. 

Informe ASIBEI: Néstor Braidot informa sobre el trabajo que se viene realizando desde la presidencia 

de ASIBEI, ejercida por el CONFEDI, en cuanto al ordenamiento de la organización, integrada por 

asociaciones de distintos países, como ACOFI (ejerce la vicepresidencia), ANFEI (Méjico), ACCEI 

(Ecuador), CONDEFI (Chile), COBENGE (Brasil) y otras. La presidencia dura dos años y la sucesión 

corresponde a la vicepresidencia. 

Por último, se acuerda entre los presentes proponer a la Asamblea la elección del Ing. Roberto 

Giordano Lerena como presidente y el Ing. Luis Agustín Ricci como secretario de la comisión. 

Sin otro tema que tratar, se da por terminada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobada el acta de la comisión, por 

unanimidad y sin objeciones. 

 

Finaliza la lectura de actas. 

 



 
 

 

A continuación, se desarrolla el informe de presidencia a cargo del Ing. Néstor Braidot, quien con la 

intención de mostrar la multiplicidad de proyectos y trabajo que realiza el CONFEDI, informa 

brevemente sobre los siguientes temas:  

1. Estado del Trámite de la IGJ 

El escribano, quien se encuentra presente, deberá completar el trámite que ya está en la instancia 

final. A corto plazo se contará con la personería jurídica lo que abre la posibilidad de la compra de 

una sede y la confección de un nuevo estatuto. 

 

2. Laboratorios Remotos  

En el marco del Programa de Laboratorios de Acceso Remoto, el Proyecto de Remotización de 

equipos se encuentra en marcha. CONFEDI continúa trabajando con los fondos que se encuentran 

en la UNNE, obteniendo el equipamiento para poder remotizar. El Ing. Braidot informa que pudieron 

conversar con Oscar Alpa, el Secretario de Políticas Universitarias, por lo cual ya hay un compromiso 

para efectivizar las 2 cuotas acordadas de 30 y 20millones. La primera de 30 millones es la que ya 

está en la UNNE siendo utilizada. La noticia es que la segunda será actualizada a 40 millones, teniendo 

en cuenta la inflación.   

3. Programa Nacional de Formadores con Perspectiva de Género 

El ing. Braidot destaca este proyecto, también con apoyo de la SPU, como un desafío que apunta a 

desarrollar un programa de transformación institucional y académica en cada una de las unidades 

académicas que conforman la red del CONFEDI convencido de que es una forma de mejora de la 

sociedad. Se llegó a la conclusión de que es necesario que en cada una de las UA haya alguien lo 

suficientemente capacitada/o para acompañar los desafíos que cada decana/o tiene que gestionar en 

su día a día. 

Ya realizada la primera cohorte, la próxima semana se realiza el encuentro presencial en Córdoba 

para finalizar la segunda cohorte. Habiendo lugar para todas las UA, más del 70% de los socios y 

socias del CONFEDI enviaron personas para capacitarse. 

4. CADI – CAEDI y RALLY 

Las Facultades de Ingeniería, Ciencias Exactas, Naturales y Agrimensura y Ciencias Agrarias de la 

Universidad Nacional del Nordeste, la Facultad Regional Resistencia de la Universidad Tecnológica 

Nacional y Facultad de Ingeniería y Tecnología de la Universidad de la Cuenca del Plata, organizaron 

el 6° Congreso Argentino de Ingeniería (CADI) y 12° Congreso Argentino de Enseñanza de Ingeniería 

(CAEDI) los días 7, 8 y 9 de Septiembre de 2022 bajo el lema “Ingenierías en tiempos de 

transformación” en las ciudades de Resistencia (Chaco) y Corrientes Capital (Corrientes). 

Y menciona que, como es habitual, CONFEDI realizo el 23 y 24 de septiembre del corriente año la 9° 

edición del RALLY LATINOAMERICA DE INNOVACION dirigida a los estudiantes, siendo esta edición 

2022 la más convocante de la historia del Rally. 

5. RADI 



 
 

 

Respecto de esta cuestión que ya es sistémica y para celebrar se informa que ya salió otra edición 

de la RADI, la numero 20. 

6. REDES y ASIBEI 

Desde hace unos años se comenzó un trabajo sistemático con las redes.  Desde el equipo de 

gestión se acordó que el Presidente Saliente sea quien tenga el contacto con ellas para atender 

y escuchar que es lo necesitan, por lo que se continuara con esta tarea también durante la gestión 

22/23. Así como también se continua con el trabajo internacional realizado hace muchos años con 

ASIBEI. 

 

Por último, se designan las nuevas autoridades, tomando en cuenta las propuestas de las comisiones, 

resultando: Presidente: Alejandro Manuel MARTINEZ; Vicepresidente: Diego CAPUTO; Secretaria 

General: Ana del Valle SANCHEZ; PRESIDENTE SALIENTE: NÉSTOR BRAIDOT; Secretario 

Permanente: Oscar Manuel PASCAL y Vocales: Jorge Esteban ETEROVIC; Graciela UTGES; Marcos 

ACTIS; Marcelo DE VICENZI; Mariana SUAREZ; Diego Martín CAMPANA; Martín HERLAX; Alberto 

TOLOZA; Roberto GIORDANO LERENA; Pablo RECABARREN. Órgano de Fiscalización: Revisor de 

Cuentas Titular: Guillermo OLIVETO; Revisor de cuentas Suplentes: Bosco Ricardo y Faggi, Ana. 

Se pone a consideración de los presentes y habiendo alcanzado el quorum necesario se aprueba por 

unanimidad y sin objeciones. 

En función de lo que establece el estatuto vigente, las sedes de la primera y segunda reunion plenaria 

y asamblea ordinaria de este consejo, recaerán sobre las unidades académicas cuyos decanos/as 

ocupen los cargos de vicepresidente y sec. general, respectivamente. Por ello, durante 2023 

organizarán los mencionados eventos, en primer término la Facultad de Ingeniería de la Universidad 

de la Marina Mercante y en segundo la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de La Plata. 

 

Sin más temas que tratar se da por finalizada la asamblea, siendo a las 16.30 hs. 

Las autoridades agradecen a los presentes y a quienes llevaron a cabo la organización del evento. 

 

 


